

## Retour sur l'Assemblée Générale 2023 !

06 juin 2023



L'Assemblée Générale Ordinaire de Promove, menée par son Président Stéphane Pommaz, s'est tenue le jeudi 1er juin 2023 au Château de Chillon, en présence de près de 200 personnes. Membres et partenaires ont ainsi pu découvrir un panorama des activités de l'association et des projets développés en 2022. Enjeu majeur identifié dans la stratégie régionale de développement économique présentée par Promove en 2021, la thématique de l'évolution démographique et des migrations est aujourd'hui au coeur des discussions et de l'actualité économique. L'occasion pour Promove de faire un point de situation et de rappeler en quoi cette problématique est susceptible d'affecter notre région.

### Retour sur 2022

À l'échelle internationale, les tensions géopolitiques, la crise énergétique et la subite hausse de l'inflation ont constitué un contexte particulièrement complexe pour l'activité économique en 2022. Plus localement, les entreprises ont également vu se concrétiser la crise démographique attendue : le passage à la retraite d'une génération importante laissant pratiquement tous les secteurs d'activités en manque de collaborateurs. Dans ce contexte chargé, et en marge de l'activité usuelle selon ses 4 axes stratégiques, Promove a maintenu plus que jamais des contacts étroits tant avec les responsables d'entreprises qu'avec les représentants des collectivités publiques, jouant son rôle d'interface afin de contribuer à l'échange d'information et à la compréhension mutuelle des besoins et enjeux actuels.

La dynamique économique régionale reste malgré tout positive: ainsi, en 2022, 122 porteurs de projets ont été accompagnés par l'association, 235 nouvelles entreprises ont été enregistrées et CHF 967 072.- de subventions liées à la Loi sur l'Appui au Développement Economique (LADE) ont été octroyées à des projets économiques. Les événements phares de l'association ont repris leur cours normal suite à la pandémie, à l'image de la 3ème édition des Mérites de l'Economie Riviera-Lavaux.

Enfin, cette année a également vu certains projets régionaux importants franchir des étapes significatives: le nouveau plan d'affectation du futur Parc d'Activités de la Riviera a été adopté par le Conseil communal de Blonay-St-Légier avec près de 70% de voix favorables en juin 2022. Autre dossier d'importance pour l'économie régionale; le projet de sécurisation et de rénovation du Centre de Congrès de Montreux a obtenu le permis de construire à l'automne dernier et les travaux débiteront en août 2023.

### **Focus sur la thématique de l'évolution démographique**

Dans le cadre de la stratégie régionale de développement économique présentée en 2021, Promove avait identifié la thématique de l'évolution démographique et des migrations comme étant l'enjeu majeur, à court terme, susceptible d'affecter la région et de remettre en cause notre capacité à créer de la valeur et donc à assurer la qualité de vie de ses habitants. 2 ans plus tard, force est de constater que cette prévision est d'ores et déjà en train de se réaliser. La crise démographique annoncée est désormais une réalité.

Etant entrés dans la phase aigüe des départs à la retraite des babyboomers, nombre de secteurs manquent de collaborateurs. D'autres questions se posent également: les forces vives dont nous manquons pourraient-elles venir d'ailleurs? Où logeront-elles? Où iront-elles à l'école? A l'occasion de son Assemblée Générale, Promove a fait le point de la situation sur ces enjeux qu'il est désormais urgent de thématiser. L'objectif est ainsi de sensibiliser largement à ces questions.

[Retrouvez les éléments de la présentation sur la thématique de l'évolution démographique](#)